

Discurso del Presidente Castillo en acto inaugural de la Sede Permanente del Parlatino en Panamá

H.D. ELIAS CASTILLO

Presidente del Parlamento Latinoamericano -PARLATINO-

INAUGURACION DE LA SEDE DEL PARLATINO EN PANAMA

18 de octubre de 2013

Quiero expresarles con grata satisfacción en este atardecer en Panamá, nuestra más cordial y fraterna bienvenida a los Jefes de Estado y de Gobierno en su Vigésima Tercera Cumbre Iberoamericana, a los presidentes de los Congresos Nacionales, parlamentarios, conferencistas e invitados especiales que han venido desde nuestros países hermanos y que hoy nos acompañan.

Hoy, 18 de octubre de 2013 -a menos de un mes de haberse cumplido los 500 años del avistamiento del Mar del Sur, desde una alta serranía en el Darién panameño- quedará registrada como una fecha importante en la historia del PARLATINO y también en las páginas de la integración latinoamericana.

*Para Panamá es un hito en nuestra vocación de encuentros, de unión y comunicación de todas las naciones.

La Anficiónía de Simón Bolívar - de ser Panamá lo que Corinto fue para los griegos -cumple con ese magno destino al instalarse aquí este Augusto Congreso de los representantes de las repúblicas latinoamericanas.

En este escenario histórico, inauguramos formalmente el nuevo edificio de la sede permanente del Parlamento Latinoamericano aquí en Panamá.

Hago notar con mucho énfasis a los presentes, que estamos en un lugar de profunda significación para nuestro país y para Latinoamérica. La sede del PARLATINO ha sido construida en los territorios de lo que fue la extinta Zona del Canal -áreas que eran un territorio vedado para los panameños- y que desapareció en virtud de los Tratados Torrijos Carter de 1977. Específicamente estamos en los territorios de la antigua base militar de Amador que custodiaba la entrada de la boca Pacífica del Canal.

Como pueden observar, este edificio está bañado por las aguas del Océano Pacífico y si miramos hacia el Cerro Ancón-el máximo símbolo guardián de la soberanía panameña- vemos ondear la bandera panameña en su cima conquistada después de casi cien años de una lucha generacional por el desmantelamiento colonial.

Por todo ello, tengo la inmensa satisfacción de que en el marco de la Vigésima Tercera Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado y de Gobierno, inauguramos el nuevo edificio de la Sede y celebramos la Vigésima Novena Asamblea del PARLATINO, donde trataremos temas de trascendencia en compañía de connotados conferencistas.

Tengo la confianza de que este encuentro de parlamentarios latinoamericanos será un anuncio esperanzador y optimista de un futuro promisorio para el desarrollo de la integración de América Latina.

Señores Jefes de Estado y de Gobierno de los países Iberoamericanos, amigas y amigos todos:

El Parlamento Latinoamericano fue creado en la ciudad de Lima, Perú, donde se celebró su Asamblea Constitutiva del 7 al 11 de diciembre de 1964.

El próximo año conmemoraremos 50 años de existencia. El PARLATINO es el más antiguo en el ámbito interparlamentario de América Latina y el único de ámbito regional.

A la fecha contamos con 23 Parlamentos miembros, esto es, la totalidad de los Parlamentos de países latinoamericanos y otros de países que, estando en el mismo continente, se consideran como pertenecientes a los esquemas geopolíticos latinoamericanos.

Largo, fructífero y complejo ha sido este camino por la integración y del PARLATINO como organismo parlamentario multilateral.

Somos un canal de comunicación eficiente entre nuestros parlamentos miembros y también con otros organismos internacionales, a través de los más de ochenta acuerdos de cooperación interinstitucional.

En agosto de 2005 el Organismo abrió una oficina subregional en Panamá y en enero de 2008 se trasladó definitivamente a esta ciudad y desde entonces funciona aquí la Sede Permanente del Parlamento Latinoamericano.

En mi condición de Presidente de la Asamblea Nacional de Panamá, en su momento y luego como Presidente del PARLATINO, ante la necesidad del traslado de la Sede, tuve la oportunidad de gestionar con el Gobierno Nacional que ese traslado se hiciera a Panamá. Con ello, dimos los pasos necesarios para convertir un sueño en realidad: que el PARLATINO posea por primera vez una sede propia.

Debo agradecer el invaluable apoyo de las autoridades panameñas, tanto al Órgano Ejecutivo en la persona del Sr. Presidente de la República de Panamá, Ricardo Martinelli, como a la Asamblea Nacional y sus sucesivos Presidentes por hacer realidad esta obra. El Gobierno Nacional de Panamá donó el terreno para la construcción del edificio en mayo de 2011 a un costo de más de diez millones de dólares e hizo importantes contribuciones posteriores al proyecto.

Quiero también expresar nuestro reconocimiento a la Asamblea Popular Nacional de la República Popular China que aportó el capital semilla de la obra e hizo importantes desembolsos adicionales. Especial generosidad recibimos de México y de Ecuador con significativos aportes económicos y tenemos en proceso contribuciones de otros países de la región.

Al inaugurarla obra material más importante que se ha propuesto el Parlamento Latinoamericano, consideramos propicia la ocasión para rendir homenaje a nuestros fundadores, los parlamentarios Andrés Townsend de Perú; que aquí está presente su esposa e hija; Nelson Carneiro de Brasil; Luis León de Argentina, entre otros.

También quiero mencionar de manera especial que siempre conté con el apoyo de un incansable, perseverante y acucioso impulsor del proyecto. Me refiero al ex-Presidente de este Organismo, ex Presidente del Senado de Colombia y hasta hace poco nuestro Secretario Ejecutivo: el Dr. Humberto Peláez Gutiérrez.

De igual manera, es imprescindible destacar el invaluable apoyo y estímulo del entonces Presidente del PARLATINO, el Senador Jorge Pizarro Soto, hoy Presidente del Senado de la República de Chile, quien junto al también ex Presidente del organismo y actual Presidente del Consejo Consultivo, Juan Adolfo Singer, contribuyeron a hacer realidad lo que parecía inalcanzable.

En ese mismo sentido, debo resaltar el respaldo y los sanos consejos que recibí de la Junta y de la Mesa Directiva para la realización de esta obra.

Igualmente, quiero destacar los esfuerzos decisivos del Director de la Sede, Eduardo González Carrasquilla, quien en forma permanente se entregó a la supervisión de la obra; igual que a los contratistas en general, especialmente a la firma Mallol & Mallol, que diseñó e inspeccionó la obra y al Ingeniero Jorge Espino del Consorcio Conceptos y Espacios y APROCOSA.

Involuntariamente se me quedan muchas personas merecedoras de mención con gratitud. Sin embargo, no quiero dejar pasar el reconocimiento al estímulo, confraternidad y apoyo del Parlamento Europeo, que a través de EUROLAT y de su Presidente José Ignacio Salafranca, tuvo siempre al PARLATINO como su homólogo institucional, lo cual nos catapultó a verdaderos escenarios internacionales.

Igual saludo al Presidente Bucaro, copresidente de EUROLAT aquí presente.

El reconocimiento es extensivo a todos nuestros funcionarios quienes se volcaron con gran mística a lograr el objetivo que hoy nos reúne: inaugurar esta hermosa, funcional y digna sede del PARLATINO.

Amigas y Amigos:

Iniciamos, pues, una nueva etapa del PARLATINO, con su sede en Panamá. Esta espléndida obra se corresponde con la dignidad y majestuosidad de este organismo de integración que cuenta con una fructífera trayectoria de propósitos y acciones comunes entre nuestras naciones.

Me siento muy optimista de que esta edificación rendirá frutos altamente beneficiosos para la región y de que juntos promoveremos grandes acciones e iniciativas esperanzadoras para todos los 23 países miembros, principalmente en la ruta de la integración latinoamericana.

Adicionalmente, deseo expresar lo siguiente:

- Reiteramos el ofrecimiento de un espacio en este edificio para que en un futuro funcione la Secretaría de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños-CELAC-. Nada sería más grato para el PARLATINO que el poder albergarles en esta sede.
- Confiamos en que con voluntad y decisión culmine con éxitos el proceso que conduzca a la paz en nuestra hermana República de Colombia.
- Reafirmamos nuestra responsabilidad en el desenvolvimiento democrático, transparente y participativo de los procesos electorales de nuestros respectivos países.
- Respalamos todos los esfuerzos regionales para lograr una auténtica y efectiva equiparación de género, aspecto en el que hemos logrado avances en la dirección correcta, como lo es el hecho de que 3 mujeres son Presidentes de Repúblicas Latinoamericanas y de que en nuestra Mesa Directiva de 8 miembros, 4 son mujeres.
- Propugnamos por la indispensable interacción entre los poderes ejecutivo y legislativo, para que sea permanente y armoniosa en función del bien común y del logro de las más caras aspiraciones de nuestros pueblos a los cuales servimos.

Finalmente, manifiesto en nombre de todos los Parlamentos que conforman nuestro Organismo, el más sincero agradecimiento a los Jefes de Estado y de Gobierno de Iberoamérica presentes por la gentileza de acompañarnos hoy. Pocas veces es posible tener este privilegio, este inmenso honor. A la vez, les expresamos nuestros mejores deseos para que tengan el mayor de los éxitos en la Vigésimotercera Cumbre Iberoamericana donde debatirán temas de gran contenido y trascendencia.

El PARLATINO les da su abrazo fraterno y las gracias por acompañarnos a esta la Casa de la Democracia Latinoamericana, su casa y la de todos los pueblos de la región.

Tengamos claro:

“SIN PARLAMENTO NO HAY DEMOCRACIA”

MUCHAS GRACIAS